

# Puntos de vista: ¿Familia o Empresa?

ING. AGR. MARCELO PEREIRA MACHÍN  
Técnico Regional Salto

Muy a menudo nos cuestionamos en los establecimientos que es lo que debemos priorizar, si la familia o la empresa. Por ello hicimos la pregunta en un grupo de productores, obteniendo en muchos de los casos de que no había dudas, que si teníamos que priorizar algo la familia estaba siempre primero, pero para asombro de muchos no fueron pocas las respuestas que argumentaron que la empresa estaba adelante de la familia.

Ahora bien, desde nuestro punto de vista creemos que existe algo de "miedo" al decir que priorizamos la empresa, muchas veces por temor a ser encasillados como materialistas. Pero estamos convencidos que priorizar la empresa no significa que querríamos menos a los nuestros, acá no es cosa de sentimientos sino de mirar con gran objetividad para así poder brindarle a los familiares las oportunidades que se merecen. Por el contrario priorizar la empresa nos permitirá darle el lugar e importancia que la familia necesita. Desgraciadamente el deterioro económico trae aparejado el deterioro de las relaciones.

Hemos visto terminarse muchas empresas por el hecho de priorizar la familia, dándoles lujos fugaces que la empresa no era capaz de soportar.

Por eso priorizar la empresa significa entre otras tantas cosas:

- saber equilibrar necesidades de la empresa con las necesidades de la familia

- ajustar presupuestos de acuerdo a los ingresos
- no inventar cargos innecesarios para los hijos
- no incluir hijos en cargos para los cuales no tienen habilidades
- tratar que los hijos se formen primero afuera antes de trabajar en la empresa familiar
- sacarle a la empresa lo que realmente se le pueda sacar



Todo esto suena un poco egoísta pero estamos convencidos que más vale plantearlo con objetividad que caer en falsedades que nunca tienen buen fin.

Todos sabemos que los hijos en una familia son "lo más grande", por eso no los dotemos de bienes y comodidades pasajeras, sino que eduquémosles para enfrentar la dura realidad competitiva que les espera. Hoy en día el estar formados y capacitados es la mejor arma que le podemos dejar, conocemos bien que

los bienes materiales hoy están y mañana no.

Nadie es dueño de la verdad y muchas veces familia y empresa son inseparables pero entendimos importante reflexionar sobre el tema y plantearlo desde otro punto de vista.

*Por eso pensamos que nunca va a ser mal visto un sacrificio en beneficio de lo que más nos importa, la familia. ■*